

Cada mes se celebrarán SEIS misas á intención de los suscriptores á EL ÁNCORA

### SAN JOSÉ Y EL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

IV

El primer mal que corroe á nuestra sociedad moderna, es indudablemente el orgullo. No podemos predecir cual será el juicio de la historia sobre el siglo XIX, mas no todo en él es digno de reprobación. El saber humano ha hecho en este siglo inmensos é indiscutibles progresos; la literatura y las artes han producido obras maestras, las ciencias han asombrado al mundo con sus descubrimientos y sus admirables aplicaciones que han cambiado las condiciones materiales de la vida. En cuanto al número de celebridades, nuestro siglo nada tiene que envidiar á los pasados. Pero desgraciadamente, en estas maravillosas conquistas del saber ha entrado para mucho aquel grande escollo que S. Pablo nos señala cuando dice á los fieles de Corintio que «la ciencia hincha, mientras que la caridad por sí misma produce obras duraderas: *Scientia inflat, caritas vero edificat.*»

Este escollo no ha sabido evitarlo nuestro siglo. Hinchado con sus progresos, el espíritu humano ha olvidado que no tiene virtud propia para billar como la tiene el sol, sino que la recibe de Dios mismo, autor de las inteligencias. El hombre se ha persuadido de que gracias al progreso indefinido tan proclamado en estos tiempos, la razón podría llegar por sus propias fuerzas al perfecto conocimiento de todas las cosas. Y por eso hizo resonar de nuevo, desde uno al otro confín de la tierra, aquel grito del angel rebelde: «*Non serviam.*»—No serviré, ni á Dios ni á dueño alguno.

El hombre ha querido ser Dios de sí mismo y este falso orgullo del sabio descarriado ha encontrado su fórmula en esta otra inscripción que se leía en el frontispicio de una de nuestras últimas exposiciones: «*Lumina, lumina nostra.*» Nuestras luces, nuestra ciencia, hé aquí nuestros dioses.»

Y este contagio del orgullo no ha hecho víctimas solamente en las altas regiones de la sociedad, donde dominan los «*intelectuales*», ha infeccionado también á las masas populares. La difusión de la enseñanza sobre todo cuando sus peligros no encuentran un contra peso en la verdad religiosa, la multitud innumerable de libros, folletos y periódicos que inundan el país, hacen penetrar hasta en los pueblos y lugares más apartados una falsa ciencia que ilusiona á los incultos. Y entonces, la ambición se despierta, entran en ellos los deseos de brillar y se deciden á penetrar en el *gran mundo*, llenos de las más locas ilusiones.

Tales son las circunstancias, bien desconsoladoras por cierto, en que Dios ha querido manifestar al mundo de una manera especial y con más brillo que nunca, la gloria de uno de sus más humildes siervos. A un mundo, loco de vanidad y orgullo, Dios presenta en San José un verdadero prodigio de sumisión y humildad.

En efecto, si hay una virtud que el Corazón de Jesús estima de un modo muy particular, es, indudablemente, la humildad. Esta

virtud tan preciosa, acompañada de la dulzura y la mansedumbre, invita Jesús á todos los hombres á aprenderla en su divino Corazón, cuando les dice lleno de ternura: «Aprended de mí, que soy manso y humilde de Corazón, y encontraréis el reposo para vuestras almas.» S. José fué el primero, después de María, en recoger y poner en práctica esta lección del divino Maestro. Del Corazón del Niño Jesús brotaban sin cesar, á manera de celestiales efluvios, que engolfaban de continuo el corazón de José en el perfume de la santa humildad.

Y no es que le habiesen faltado ocasiones de complacerse en sí mismo y de pretender figurar á más altura que los demás mortales; era de la real estirpe de Davi y tenía por lo mismo mayores motivos y títulos mandanos que cualquier otro príncipe de la tierra. Además, tenía la otra dignidad, mucho más alta aun, cual era la de Esposo de María y Padre adoptivo de Jesús: *Vir Mariae, de qua natus est Jesus.*

¿Pueden concebirse en el mundo títulos de más alta nobleza? ¡Oh el más hermoso de los hombres, exclama con tal motivo uno de sus fieles devotos, ¡oh bienaventurado José! Aquel Dios á quien tantos reyes han deseado ver y no han podido, han deseado oír y no se les fué concedido, os ha otorgado el privilegio, no solo de verle y oírle sino también de llevarle en vuestros brazos, cubrirle con vuestros besos, vestirle y proporcionarle vuestros paternales cuidados. ¿Y por ventura invoca S. José alguna vez estos títulos y el honor incomparable que le ha cabido de ser el custodio de la pureza de María y de la infancia de Jesús? Lejos de esto, se sepulta en la obscuridad de su vida de artesano y en la apacible monotonía del trabajo cotidiano. Al ver los rasgos de su semblante, los que en él fijan la atención, no pueden adivinar más que un alma toda llena de bondad, de calma, de sencillez, de candor. Nada hay que provoque la curiosidad ó el asombro; nada que haga sospechar la extraordinaria santidad de ese ser tan privilegiado que el Cielo entero contempla con admiración.

«Cuando se habla de S. José, dice un autor, se admiran muchos de la completa obscuridad en que ha permanecido. Apenas si se hace mención de él en los Santos Evangelios. El no ha pronunciado palabra alguna que, llegando á los oídos del cristiano, pudiese moverle á la reflexión, ó siquiera á la admiración. Su muerte y su sepulcro son completamente desconocidos... ¿Y os causa todo esto admiración y extrañeza? ¡Es precisamente lo que constituye su gloria, su más hermoso elogio! ¿Nos preguntáis qué es lo que ha hecho? ¡Ha hecho la cosa más hermosa, la más difícil, la más meritoria: ha querido y ha sabido permanecer obscuro y desconocido! ¡Oh humilde Santo, tú brillas ante nuestros ojos con toda esa obscuridad que ilumina tu virtud con luz tan resplandeciente! ¡La tierra hubiera podido depositar sobre tu frente la corona de tus antepasados; pero esta corona nos parecería menos gloriosa que la espesa nube arrojada sobre tu vida humilde y retirada.»

El fin esencial del hombre es el de dar gloria á Dios y este deber primordial lo cumplirá el hombre

con tanta mayor perfección cuanto mayor sea su humillación delante de su Creador. Por eso Jesucristo para glorificar al Eterno Padre, ha querido humillar en su propia persona á toda la humanidad. A ejemplo de Jesús que vivía cerca de él y crecía y se alimentaba á su lado, S. José quiso también humillarse. De esta suerte Dios le ha glorificado y colocado en el primer puesto, cerca de su trono, al que había querido vivir ignorado y desconocido acá en la tierra.

Grande, admirable, sublime lección es la que dado S. José á nuestro siglo. A los sabios, á los ricos y á los poderosos, les dice: «La gloria el poder, no son más que vanidad, locura y mentira. Todo ello delante de Dios pesa menos que una paja que lleva el viento. Humillaos, profundamente todos los que queráis encontrar gracia á sus divinos ojos.» A los pobres, á los ignorantes, á los débiles dice igualmente: «Permaneced en vuestra humillación: estad contentos con vuestra suerte; vuestra parte es la mejor; vosotros sois los verdaderos discípulos del Corazón de Jesús, manso y humilde.» Escuchen todos, grandes y pequeños, esta voz tan autorizada y de esta suerte el orgullo que siembra la división y la discordia, será muy pronto substituido por la humildad, que une y estrecha los corazones y entonces veremos florecer las virtudes sociales hoy tan comprometidas por el orgullo de los poderosos y las impacencias de los necesitados.

Por la traducción.

N.

### NUESTROS CANTOS

#### Á NUESTRO SEÑOR

I  
Señor, misericordia, á tus piés llega el mayor pecador más ya contrito, que á tu infinita paternal clemencia pide humilde perdón de sus delitos.

Perdónalos, Señor, oye piadoso el doliente clamor de mis gemidos; según la multitud de tus piedades lava las manchas de mis muchos vicios. Lávalas más, Señor; haz que tu sangre borre, y no deje más de mis delirios, que tu gloria de haberlos perdonado y mi dolor de haberlos cometido.

II  
Conozco mi maldad; veo que es grande, que no puedo ocultarmela á mí mismo, y sé que, si tu sangre no la borra, ha de ser para siempre mi suplicio. Pequé, pequé, Señor en tu presencia; posado te insulté fui tu enemigo; más perdón: justifica tus promesas y venza la piedad de tus juicios.

III  
Sé que soy delincuente; más ¿qué mucho si vengo de un origen tan indigno, si nací en mi madre en el pecado, y en un mundo tan torpe y corrupto? Más tú, que la verdad amas piadoso, te has dignado mostrarme, compasivo, de tu sabiduría los secretos, y de la confesión el beneficio.

Allí me rociaras con el hisopo, con la sangre preciosa de tu Hijo me lavarás y quedaré con ella más blanco que la nieve y el armiño.

A mis oídos les darás entonces con tu perdón consuelo y regocijo, y mis huesos exámenes y yertos serán ya de tu cuerpo miembros vivos.

P. de O.

NADA  
—¿Qué ves en la triste noche  
Y en la negra oscuridad?  
—Sombras, contornos deformes,  
Nubes que volando van.  
—¿Nada es fin?—Nada.—En el alma  
Sin fe, que en cada fatal  
Se arrastra en sombras envuelta,  
Eso mismo encontrarás.  
—¿Nada?—Nada—Que del mundo  
En el tempestuoso mar,  
Es la fe la luz que alumbraba  
Tan inmensa oscuridad.  
C. V. M.

CANTARCILLO  
Loco estaba el mundo  
Cien años atrás.  
Loco le encontramos,  
Loco seguirá.

CRONJE  
No ha sido derrotado.  
Cuando lucha un hombre contra seis, y los seis están mejor armados que el uno, aunque éste perezca no se puede decir que ha sido vencido.

Tal es el caso de Cronje.  
Tenía unos cinco mil hombres, estaba sin artillería, según una enorme impedimento. En estas condiciones cayó sobre él el ejército inglés, fuerte de treinta á cuarenta mil soldados, y provisto de numerosísima caballería. Cronje quedó cercado desde el primer momento y en posición muy desventajosa. Carecía de víveres; es probable que no le sobraran municiones. Así y todo, se ha defendido una semana entera. ¿Quién nunca hizo más?

El general Roberts decía en uno de sus telegramas: «Para no perder gente, no he mandado asaltar el campamento de Cronje; pero continuamente le está cañoneando nuestra artillería.» General prudente. Acorralado como le tenía, aun le inspiraba temor el enemigo.

Ardían las carretas que había en el campamento boer incendiadas por las granadas de los ingleses, las cuales hicieron volar parte de las escasas municiones con que contaban aquellos valientes. Mas no por esto se rindieron, y no por esto se atrevió el general Roberts á dar el asalto.

Montones de cadáveres atestiguaban los efectos de la artillería inglesa. Heridos y más heridos, privados de todo auxilio eficaz, estorbaban cualquier movimiento de los boers. Heridos y muertos habían reducido el número de combatientes que acudillaba Cronje; pero diezmada su tropa y casi desprovista de cartuchos, aun causaba respeto á los ingleses, que no se determinaron á asaltar el campamento boer.

En la lucha cuerpo á cuerpo, ó siquiera á corta distancia, estaba la ventaja para los boers. Con su resistencia de uno y otro día Cronje tentaba á los ingleses para que diesen el asalto y se pusieran al alcance de las bayonetas ó siquiera de los fusiles de su gente; pero Roberts comprendió que el éxito de los ingleses dependía de tirar de lejos y dejar que el tiempo pasara.

Cuando Cronje se convenció de que los ingleses no se batían y que estérilmente iba á perder soldados, decidió rendirse. Si se hubieran batido, ¡quién sabe cuál hubiera sido el éxito! Pero lo que se sabe,

porque es evidente; lo que nadie niega, ni aun siendo inglés, es que con fuerzas iguales, y aun con fuerzas dobladas por parte de los ingleses, el triunfo hubiera sido de Cronje.

Rebosan los ingleses de orgullo por la rendición de Cronje, cuando no tienen derecho más que á rebotar de satisfacción. ¿Qué mérito hay en que seis sujeten á uno? En toda su larga historia no tiene Inglaterra ningún triunfo militar que aventaje ni gual en grandeza á lo que han hecho los boers en Modder River. Y es posible que si el nombre de Roberts pasa á la historia, no pase sino por ir unido, y no gloriosamente, al nombre de Cronje. Hasta los más asquerosos insectos vencen al hombre por el número.

No es hora de apreciar el resultado que en la guerra entre boers é ingleses producirá la rendición de Cronje; mas, sea cual fuere, no alterará el juicio que debe formarse de los beligerantes.

De los ingleses sólo se dirá que son muchos.  
De los boers nadie dirá sino que son héroes.

J. J. V.

### LOS ASUNCIONISTAS FRANCESES

A continuación va un extracto de las empresas de caridad y propaganda realizadas en corto número de años por los Padres agustinos de la Asunción, instituto fundado por el P. Manuel de Alzón y aprobado y reconocido por la Santa Sede en Setiembre de 1864.

La *Obra de las vocaciones eclesiásticas*, debida al celo de su fundador, ha dotado al clero francés de numerosos y celosos obreros; la de las *Hermanitas de la Asunción*, que tiene parecido con la de las *Hermanitas de los pobres*, cuida de los pobres de grandes ciudades y está dividida en tres secciones; la de las hospederías-hospitales de Terranova da albergue y socorro material y espiritual á miles de pescadores y marineros de Francia, Irlanda y Bélgica, que todos los años pasan allí el invierno; la *Obra Unión de las iglesias*, en Bulgaria y Turquía, cuenta actualmente con 200 misioneros y 150 Hermanas oblatas. En Francia tienen varios colegios; en Jerusalem una hospedería y muchas residencias en América y en el Asia menor.

Pero la empresa por excelencia, que les ha dado fama y renombre, y les ha merecido las iras del gobierno masónico judío de Francia, es la *Obra de la buena prensa*, bajo cuya denominación general se comprenden buen número de publicaciones diarias, semanales y mensuales, periódicos, revistas, libros, oleografías y estampas que han inundado á Francia de buenas lecturas; á este propósito reproducimos la siguiente nota que da idea aproximada de la asombrosa actividad de los Asuncionistas franceses y de las bendiciones con que Dios distingue sus empresas de propaganda:

«Del éxito de esta obra da testimonio la difusión de *La Croix* y *Le Perlein*, cuya tirada llega semanalmente á más de dos millones de ejemplares, á los que, añadiendo los ciento cuatro suplementos de *La Croix*, que se tiran en los distintos departamentos de Fran-

oia, hacen subir dicha tirada á cerca de tres millones de ejemplares. A este número hay que agregar los quinientos mil ejemplares de las *Vidas de los Santos*; los cincuenta mil de los *Contemporáneos*; otra Revista científica titulada *Cosmos*; la *Revista de las cuestiones de actualidad*; la *Nochebuena de los niños*; *El mes pintoresco de las personas cultas*; *La francmasonería desenmascarada*; *Conversaciones del domingo*, *Conferencias*; para los obreros; el *Boletín de las Misiones*; los *Ecós de Oriente*; los *Ecós de Nuestra Señora de Francia*, y el *Petit Bleu*, ó sea el Boletín de la hija del *Ave María*. Todas estas publicaciones, y algunas que omitimos, son ampliamente distribuidas por toda Francia, tanto en el campo como en la ciudad.

Merecen, sin embargo, además de las dichas, mención especial: *El Catecismo en imágenes*; los *Buenos puntos de escuela*; las *Enclílicas de León XIII*; el *Evangelio*, etc., etc.

## NOTICIAS GENERALES

En la basílica del Real Monasterio de El Escorial, de Madrid, se verificó el sábado la solemne consagración del Obispo de Jaca, Ilmo. Sr. D. J. Valdés y Noriega.

Ofició de Prelado consagrante el Ilustrísimo fray Tomás Cámara, Obispo de Salamanca, y de Prelados asistentes los Ilustrísimos fray Arsenio Campo y fray José López, Obispos respectivamente de Nueva Cáceres (Filipinas) y de Pamplona.

Apadrinaron al consagrando los marqueses de Polavieja, representados en su ausencia por su hermano político el marqués de las Cuevas del Becerro.

Para conmemorar el cuarto centenario del nacimiento del gran emperador Carlos V (23 de Febrero) se ha hecho una preciosa emisión de filatelia en diez colores distintos reproduciendo el maravilloso retrato del Tizian.

Este sello está llamando justamente la atención en los centros artísticos y literarios, y no dudamos que llegará á ser una curiosidad gráfica, pues la tirada ha sido de corto número de ejemplares.

Vive en Alemania una familia que se compone del padre, la madre, 9 hijos, 40 nietos y 11 biznietos. Todos ellos habitan en la misma casa y comen en la misma mesa.

Dicen de San Sebastián que al conducir las armas aprehendidas en Vergara, custodiadas por 25 soldados, un grupo de mozos que salían de una taberna en Andoain comenzaron á arrojar piedras contra la fuerza.

Un soldado de la avanzada disparó el arma, atravesando el proyectil la pierna de uno de los del grupo.

Un oficial de la guardia civil se presentó en el hogar del suceso, procediendo á la instrucción del correspondiente sumario.

De Velez Málaga dicen que los labradores de aquella localidad han ofrecido al Gobierno terreno para la prueba, del cultivo de tabaco, pues temen que este se haga en malos terrenos á fin de que no den resultado.

En el museo que el rey de Sajonia tiene en Dresde hay un hueso de cereza en el cual por medio de un cristal de aumento, pueden distinguirse grabadas 100 caras.

El sacerdote Luis Cerebotani, muy conocido en el mundo científico, acaba de inventar un sistema de tranvía eléctrico de tracción subterránea y un modelo de impresión telegráfica. Ambos inventos son notables y van á ponerse en práctica por un rico capitalista.

Las tempestades desencadenadas han causado inundaciones generales y grandes desastres hasta el punto de haberse interrumpido la navegación entre Bruselas y Anvers. En los alrededores de Lieja se ven precisados á circular en chalupas y los habitantes de los valles vecinos de Dendre han huido de sus viviendas. La consternación es general.

La *Gaceta Imperial* de Berlín publica un decreto prohibiendo la introducción y venta en Alemania por espacio de dos años del periódico francés *Le Rire*.

## BOLETIN RELIGIOSO

### CALENDARIO

Sale el sol, á las 6'34.

Pónese, á las 6'52.

MAÑANA

(64) 6 (303)

### MARTES

SAN OLEGARIO ARZOBISPO

Nació en el Principado de Cataluña de padres muy virtuosos, y como desde niño mostrase inclinación á la virtud y al estudio de las letras, tuvieron buena cuidado sus padres de dedicarle á ellas. Salíó muy aventajado en toda clase de literatura, de suerte que después de otras dignidades fué honrado con el obispado de Barcelona. Fué muy caritativo con los pobres, y para su alivio edificó un hospital á cuya conservación aplicó las camas de los clérigos que en su obispado muriesen. Falleció el día 6 de Marzo de 1136.

### INTENCION PARA ESTE MES

ORACION COTIDIANA

La peregrinación internacional á Paray-le-Monial

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que los católicos de todos los países del mundo ayuden este año en numerosas peregrinaciones á Paray-le-Monial.

### RESOLUCION APOSTOLICA

Tomar parte en la peregrinación universal según nuestros medios.

OFICIO DIVINO.—Día 6.—Feria 3 De San Jaime apostol. *Encarnado. Semidoble* (oficio votivo) com. de la feria.

### CUARENTA-HORAS

En San Miguel, continuarán las Cuarenta Horas, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: exposición á las seis; á las diez misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochechar meditación y reserva.

### CULTOS

En San Antonio de Padua, á las seis de la mañana se celebrará un turno de misas en sufragio del alma de D. Miguel Luna, con motivo de ser el primer aniversario del fallecimiento de dicho señor. A las siete y media se hará el ejercicio de los Trece Martes consagrado al Santo Titular de aquella iglesia.

En Montesión, á las siete y media, al tiempo de una misa, el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.

En San Francisco de Asís á las siete y media de la mañana, durante la celebración de una misa, se practicará la devoción de los Trece martres dedicados á San Antonio de Padua; á las seis de la tarde se repetirá con exposición y sermón, por el P. Vidalot, S. J.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Cruz, á la Virgen del Buen Camino.

### DE LA CAPITAL

**Sermones cuaresmales.**—Inmensa fué la multitud de personas de todas clases y condiciones que ayer acudieron á los templos de esta ciudad por la mañana, tarde y noche ávidos de oír la divina palabra de los oradores encargados de pronunciar los sermones en la presente cuaresma.

Ojalá que la semilla que vienen sembrando estos cultivadores de la viña del Señor produzca en los oyentes los sazonados frutos de virtud que aspiran recojer de sus infatigables tareas evangelizadoras para gloria de Dios y de nuestra santa madre Iglesia.

**Presupuestos.**—La *Gaceta* de Madrid correspondiente al día 1.º del actual publica una Real orden disponiendo que los presupuestos de las escuelas públicas de primera enseñanza que han de formarse en Abril próximo, sólo comprenderán el semestre hasta 1.º de Julio y que en lo sucesivo, los mencionados presupuestos se harán en Octubre, formándolos de modo que comprendan los años naturales, conforme está previsto en la ley últimamente aprobada, que unificó el año natural y el económico.

**Sobre leyes de caza.**—El sábado nuestro dignísimo Gobernador civil recibió varios telegramas del Ministerio de la Gobernación, recomendándole el más exacto cumplimiento de las antedichas leyes.

El Sr. Alvarez Sereix, contestó inmediatamente diciendo que desde que se halla al frente de esta provincia, se cumplen con rigurosidad las mencionadas leyes, siendo prueba patente de ello el agradecimiento que personalmente le han manifestado los socios de *La Veda*, por su enérgica campaña, y el excesivo número de licencias de caza que se han expedido durante el año último, las cuales ascienden al doble de las expedidas en años anteriores.

**Viruela.**—El sábado se declaró un caso de dicha enfermedad en una casa de la plaza del Progreso del arrabal de Santa Catalina, siendo el atacado un niño de corta edad.

El señor Alcalde ha dado terminantes órdenes encaminadas á impedir el desarrollo de tan terrible dolencia.

Las otras cosas que hay sobre la haz de la tierra son criadas para el hombre, y para que le ayuden en la prosecución del fin para que ha sido criado.—(San Ignacio de Loyola.)

**Subasta.**—Por el Juez municipal del distrito de la Catedral se sacan á la venta en pública subasta los predios *Son Crespi, La Sort y El Colomé*, situados en el término municipal de Costitx.

Dichas fincas han sido justipreciadas en 375, 885 y 500 pesetas respectivamente, habiendo señalado para el remate el día 24 del presente mes.

**La Salinera Española.**—La Junta Directiva de dicha Sociedad ha acordado la emisión de obligaciones hipotecarias al portador por valor de dos millones quinientas mil pesetas distribuidas en 5,000 láminas de 500 pesetas cada una. Estas obligaciones devengarán el interés del 5 por 100 anual.

**Sesión Científico-literaria.**—En el Colegio Médico-Farmacéutico se celebrará mañana á las siete de la noche, disertando el socio D. José Sampol.

**Intoxicamientos.**—En la tarde del sábado dos mujeres, vecinas de la calle del Socorro, se sintieron de súbito atacadas de fuertes dolores del estómago, cuya indigestión la motivó, segun se cree, el haber comido queso tierno intoxicado.

**Suspensión.**—Por el Ministerio de la Gobernación se ha publicado una real orden confirmando la suspensión del cargo del concejal del Ayuntamiento de Pollensa, decretada por el señor Gobernador civil de la provincia contra D. Ramón Martorell y Bennisar.

**Correos.**—Por causa del temporal que el sábado reinaba en nuestros mares suspendieron su salida de este puerto los vapores *Isleño y Ciudad de Mahón* para Alicante y Mahón respectivamente.

Ayer tarde, habiendo amainado el temporal emprendieron ambos buques sus viajes.

El vapor *Unión* ha fondeado en nuestro puerto á las siete de esta mañana, procedente de Barcelona. Ha traído correspondencia, pasaje y carga.

**Olvido.**—En la Farmacia de San José se ha encontrado una silla de Misa.

Se entregará á la persona que demuestre ser su dueña.

**De Felanitx.**—La sequedad de los campos se hace de cada día más notoria. En la semana anterior tuvieron que suspenderse los

trabajos de escarda porque los sembrados estaban completamente secos; hoy ni siquiera pueden labrarse con provecho muchas viñas, tan compacta está la tierra y tan difíciles para el labrador romperla con el arado.

Por esto todos los campesinos en general, esperan con ansia la benéfica lluvia que les permita continuar sus rudos trabajos.

En la madrugada del sábado falleció casi repentinamente el presbítero D. Jaime Oliver.

A las once fué conducido el cadáver á su última morada, y mañana se le harán las honras fúnebres en la iglesia parroquial.

Nuestro pésame á la familia del finado.

En virtud de una disposición del Sr. Gobernador, se ha cerrado por diez días el local que ocupa la sociedad recreativa *Las Torres*, de esta ciudad.

## DEVOCIONARIOS Y SEMANAS SANTAS

En la librería católica La Sagrada Familia, plaza de Colí, se han recibido nuevos libros de devoción propios para meditar en la Cuaresma.

También hay en venta unos libritos propios para practicar con devoción el ejercicio del mes de Marzo consagrado al Patriarca San José, entre los de muchos autores figura el del eximio escritor católico D. José M.ª Casdrado.

Igualmente hay ejemplares de la novena de Gracia de S. Francisco Javier.

## DE LOS PUEBLOS

### SANTA MARGARITA

Sr. Administrador de EL ANCORÁ:

Muy señor mío: Le estaré sumamente agradecido, si se sirve insertar en el periódico EL ANCORÁ estas cuatro mal perfeccionadas líneas, referentes á la toma de posesión y entrada en este pueblo de nuestro nuevo Rector.

El 25 de este mes, domingo de quincuagésima, fué el día escogido por nuestro amable compañero en el sacerdocio, D. Francisco Mora y Lliteras, Cura-párroco electo de esta nuestra villa, para asociarse con nosotros, y emprender todos á una la difícil tarea de evangelizar al pueblo y contrarrestar cuantos obstáculos se presenten para hacer brillar la fe del Crucificado, divina luz, á cuyo esplendor debemos los sacerdotes caminar y conducir á todos nuestros hermanos é hijos en Cristo, hacia el término de nuestras aspiraciones, la felicidad, temporal y eterna.

Fijóse el día de entrada por dicho señor, y fué la determinación como hispano-ecléctica que cae en leña preparada. Nosotros los sacerdotes, entramos luego en deseos grandes de unirnos con nuestro Rector y compañero que el Cielo ha tenido á bien separarnos, para hacer todo el bien posible al pueblo, cumpliendo con la obligación que nosotros mismos nos impusimos mediante nuestra ordenación, y nos preparamos para tan grande y hermoso acto.

Nos avistamos con nuestro dignísimo Alcalde Sr. D. Juan March y Estelrich, quien opinó que nosotros como compañeros en el sacerdocio habíamos de dirigirlo todo y que él en unión con la Corporación que preside, nos proporcionara todo cuanto necesitásemos para quedar lucidos, y cumplir con nuestra obligación de fiel correspondencia.

Acordes en todo, determinamos levantar un arco en el punto de entrada, otro en la casa Rectoral y un tercero en uno de los portales de la iglesia, colocando en los dos primeros lemas significativos y á la vez alusivos los deseos que á todos animan de tener un buen pastor que sepa dirigir y apacostar sus ovejas por los fértiles campos del Señor.

Con vestir de mirto los arcos y esparcirlo en el trayecto por donde tenía que pasar nuestro cura-párroco, el clero, Autoridades y acompañantes, ya tuvimos el pueblo movido y preparado para la fiesta.

A las ocho y media de la mañana de dicho día pasamos á la Casa Consistorial, y en unión de las Autoridades local y municipal, Ayuntamiento y empleados, con la música al frente tocando un paso doble de buen gusto y el pueblo que nos seguía, nos trasladamos al punto de espera.

Pasados pocos momentos llegó en co-

che nuestro deseado Pastor, siguiéndole los carruajes de la Comisión y acompañantes, y latiendo á compás de nuestros pasos los corazones de todos amando ya con amor filial al nuevo Padre y Pastor de nuestras almas.

Al apearse nuestro deseado Rector, el señor Vicario encargado en unión del mentado señor Alcalde, se adelantaron para saludarle, siguiendo el clero y demás autoridades por su orden.

Presenciando el pueblo asistente tanto tan conmovedor, la alegría se retrató en el semblante de todos, y después de haber hecho al nuevo Párroco el saludo que correspondía, todos á gress y satisfechos nos dirigimos á la iglesia, para dar principio á las ceremonias que tenían que practicarse para la toma de posesión de nuestra parroquia, nuestra mejor madre. Llegados á las puertas del portal mayor de nuestra parroquia se leyeron las Creencias, justificativos de su nombramiento, recibió las llaves de manos del Vicario encargado y delegado para darle dicha posesión, cerró y abrió las puertas de la iglesia, entró en la casa de Dios seguido de todos los asistentes y haciendo lo mismo en los lugares que correspondía, quedó definitivamente constituido nuestro Pastor.

En un momento la iglesia se vió llena de toda clase de personas, dispóniéndose á escuchar con alegría y por vez primera la palabra de su nuevo Pastor. El señor Alcalde en unión del señor Juez municipal le acompañaron durante todas las ceremonias que tuvieron que hacerse, pasando después á ocupar el puesto que le correspondía, haciendo otro tanto la Corporación y empleados de las mismas.

Al tomar posesión de la cátedra del Espíritu Santo dirigió la palabra al pueblo allí reunido, dándole las más expresivas gracias por el gran recibimiento que le habían hecho, les exhortó al bien y se ofreció á todos, diciendo que siempre había sentido simpatías por el pueblo de Santa Margarita, puesto que un tío suyo había desempeñado el cargo de Vicario unos cuatro años en esta Parroquia y que por lo tanto su único deseo era hacer el bien de todos y procurar la gloria de Dios y santificación de las almas sin distinción de clases ni de personas.

Concluyó diciendo que era nuestro Pastor y nosotros sus ovejas, y que todos habíamos de prestarnos para consumir la obra que en aquel momento emprendía, ofreciendo derramar su sangre si fuese necesario para salvar nuestras almas.

Convidó el pueblo en general al refresco que se tendría en la Casa Rectoral después de concluida la función, añadiendo que enviaría á la casa de las Terciarias de S. Agustín abundante comida para los pobres que tuvieran á bien acudir, como efectivamente sucedió, quedando todo el pueblo agradecido y satisfecho de tan buen señor.

Entonces se vistió con la capa pluvial y entonó el *Te-Deum*, cantando el Clero y Presbíteros asistentes con toda satisfacción y alegría.

Acabado el *Te-Deum* se revistió para cantar por vez primera el oficio mayor, asistiéndole de ministros sus amigos y amables compañeros los reverendos señores Cura-Párrocos de Porreras y Campanet, ofreciendo por primera vez el sacrificio de la misa por su amada grey.

Concluida la función se dirigió á la Casa Rectoral en unión del Clero, compañeros asistentes, Autoridades y pueblo, precediendo la música que amenizaba el acto, tocando un paso doble muy selecto, para dar principio al refresco que de antemano sus encargados tenían preparado.

Todo fué bien, el pueblo se retiró contento á sus casas, terminando el nuevo Rector con invitar al Clero, Autoridades, Ayuntamiento y empleados para que comieran en su compañía, haciéndoles partícipes de la satisfacción y alegría que albergaba en su corazón.

Una hora antes de la puesta del sol nos despedimos de tan amable compañero, con una satisfacción completa obsequiándole á la noche como término de fiesta con una lucida serenata, para que no le faltara cosa alguna para quedar satisfechos desus compañeros y de cuantos habían tomado parte en su entrada.

Continúa el pueblo haciéndole las visitas que requiere tan honroso cargo, deseando Rector, Clero y pueblo que todo sea por la gloria de Dios, provecho de todos y santificación de las almas de sus feligreses.

Espero, Sr. Administrador, merecer ser favorecido de V. con la inserción de dicho relato en su tan bien dirigido periódico, anticipándole por ello y como corresponsal las debidas gracias.

Gabriel Font, Pbro.

La Farmacia SAN JOSÉ prepara la Magnesia efervescente *San José* y la expende en botes de dos reales y en papel de 0'05, 0'10, 0'15, 0'20 pts. etc.—Colón 34, Palma.

# SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCORÁ)

## Noticias varias

Madrid 3 (mañana.)

Un despacho del general Jaramilla comunica que se han presentado en Manila el capitán de infantería de Marina señor Barandiarán, el alférez señor Cerro y 60 soldados y marineros.

—La Gaceta publica el nombramiento de Arcipreste de la Catedral de Orihuela á favor de D. Manuel Ibarrola, Maestrescuela de Vich.

—La Regente ha firmado varios ascensos reglamentarios producidos en el Cuerpo de Archiveros y Bibliotecarios por fallecimiento del señor Campillo.

—Dicen de Berlin que hoy ha sido recibido oficialmente por los Emperadores el duque de Veragua, encargado de entregar el Toison de Oro al príncipe Alberto.

—A última hora ha hablado en el Senado el señor Merellos, aprobándose la totalidad del proyecto de ley referente al descanso dominical.

—El Consejo del Banco ha acordado acudir con 10,000 pesetas en socorro de Ataquines.

—Ha sido muy comentada una conferencia que han celebrado los señores Pidal y duque de Tetuán. Se relaciona con otra que celebró ayer el presidente del Congreso con el señor Silvea.

## Corrientes de paz

Madrid 3 (mañana.)

Londres.—En muchas Ciudades de esta capital domina la impresión de que, en vista del resultado de los últimos hechos de armas en el Africa, pueden darse los primeros pasos para negociar la paz, y que para la forma en que esto se haga influirá más la libertad de Ladysmith que la misma rendición del general Kronje.

El Daily Telegraph aboga por la paz entre Inglaterra y las Repúblicas sud-africanas.

Dice que puesto á salvo el honor militar de Inglaterra, ésta debe mostrarse generosa.

El Manchester Guardian aconseja al Gobierno que después de la liberación de Ladysmith deben establecerse negociaciones para la paz.

El estadista inglés sir Carlos Dilke ha dicho que no pueden empezar las negociaciones pacíficas hasta que los boers hayan abandonado todo el territorio inglés del Natal.

## Cuentas galanas

Madrid 3 (mañana.)

Londres.—Es objeto de muchos comentarios un despacho oficial del general Buller en el que se atribuye gran importancia por la destrucción que hizo sufrir á los boers, siendo así que éstos se retiraron sin disparar un tiro.

Dice dicho general que no se encuentra rastro alguno del enemigo en todo el distrito. Solo se perciben algunos furgones en las elevaciones de Vanecener.

El último tren boer partió ayer

de la estación de Moddersinconste. Después cortaron el puente.

Hacia seis días que embalaron los efectos marchando hacia el Norte. Abandonaron dos cañones.

## En la Cámara inglesa

Madrid 3 (mañana.)

Londres.—La Cámara de los Comunes ha rechazado por 89 votos contra 28 la proposición Dloid pidiendo la reducción del presupuesto colonial.

Durante el debate declaró Chamberlain que estaban de acuerdo los presidentes Steyn y Krüger en intentar la invasión del Natal.

## Tomando posiciones

En Ofontein 6,000 boers ocupan posiciones á unss cuatro millas de Roberts.

La izquierda de dichas fuerzas se apoya en un elevado kopje, y la derecha toca al río.

## De Tánger

Madrid 4 n.

Despachos de Tánger comunican que, contratados por el gobierno inglés y para conducir mulas compradas á los marroquíes, han salido para el Transvaal 15 españoles.

## Roberts y Kitchener

Madrid 4 n.

Paris 4.—El generalísimo y su jefe de Estado Mayor llegaron ayer á Kimberley, hospedándose en casa de Cecil Rhodes.

La municipalidad saludó á Roberts, y éste contestó al saludo, manifestando que sentía tener que abandonar la ciudad al día siguiente.

Podía muy bien ser que esta ida de Roberts á Kimberley obedeciese al propósito de variar el plan de campaña, invadiendo de nuevo el Orange por Fauresyth, para no tener que habérselas con las formidables defensas de Winsburg.

## Bolsa

Madrid 3 Marzo.

4 p perpetuo interior.	72'10
4 p perpetuo exterior.	00'00
4 p amortizable . . . . .	79'60
Cubas (86) . . . . .	84'00
Cubas (90) . . . . .	70'70
Banco de España . . . . .	509'00
Tabacos . . . . .	416'50
Francos . . . . .	29'50
Libras . . . . .	32'52

Barcelona 3 Marzo.

Interior fin mes abrió á.	71'95
4 p exterior . . . . .	00'00
Amortizable . . . . .	00'00
Billetes de Cuba . . . . .	83'87
Cubas (90) . . . . .	70'75
Aduanas . . . . .	000'00
Filipinas . . . . .	00'00
Nortes . . . . .	00'00
Francias . . . . .	00'00
Paris . . . . .	00'00

## Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos	
Día 1.—Varones 2.—Hembras 2.	
Matrimonios	
Día 1.—Ninguno.	
Defunciones	
Día 2	
Carlos Lemaer Fluxá, 22 meses calle de Caro bronco neumonia gripal.	
Juana Más Ba aguer Muntaner, viuda, 83 años, calle de Tle ra Santa, aleroma.	
Gabriel Sánchez Barceló, viudo, 77 años, hospital, bronquitis crónica.	
Matadero	
Reses degolladas para el a sto público	
Día 3	
Bueyes, 4.—Vacas, 1.—Novillos, 1.—Ter- neras, 1.—Carneros, 2.—Ovejas, 11.—Bo- rregos, 0.—Corderos, 176.—Cabras, 5.—Ce- gajos, 12.—Cabrillos, 5.—Cerdos 1.—Cerdas. 0.—Lechonas, 0.—Total, 219.	

## Ferro carril de Alaró

Por acuerdo de la junta administrativa se convoca la junta general para sesión ordinaria que tendrá lugar el día 11 de Marzo próximo á las cuatro de la tarde en la calle de Pont y Vich número 7, entresuelo, para los efectos prevenidos en los Estatutos.

En el caso de no poderse celebrar por no reunirse la representación de número suficiente de acciones, tendrá lugar el día 18 siguiente á la misma hora, en virtud de segunda convocatoria que á prevención se hace.

Palma 27 de Febrero de 1900.—El Presidente, Pedro Sampol.—El Secretario, Antonio Mulet.

¡Tooooooos! Járebe Polibalsámico  
Giol. De venta Poniente 31 Barcelona y  
buenas farmacias.

## ALMACENES MONTANER

### 2—Sindicato—2

La casa que presenta mayores surtido  
La que vende más barato.  
La que proporciona mayores ventajas á  
sus parroquianos.

Se expenden á precio sin competencia  
artículos especiales para trajes de señores  
Sacerdotes, Ornamentos Sagrados y Esta-  
tuaria religiosa de la casa «Vayreda.»

Objetos de Plata «Meenses» especiales para  
el Culto Divino y servicio de mesa.  
Lencería y artículos de punto, Pañería y  
Novedades para Señora y Caballero.

Queda instalado en esta casa un departa-  
mento especial para la confección de trajes  
tulares y ornamentos sagrados.

## ORO

Se desea adquirir toda clase  
de monedas de oro y alhajas  
del mismo metal.  
No fiarse de otros anuncios  
sin antes saber el precio de la  
casa.

Monjas, 16. Entresuelo.

## AVISO A LOS SEÑORES ACERDOTES

Se vende con muy buenas ventajas las  
obras de Santo Tomás que comprenden  
34 tomos en folio editadas por Luis Vives  
de París. Están de manifiesto dichas obras  
en la librería de D. Felipe Guasp, Mo-  
rey, 6.

Dichas obras se cederán con un 50 por  
100 de rebaja.

## EL CORAZÓN DE JESUS!

En el acreditado almacén de  
música Osa Ferelló, Unión 19,  
se ha recibido una hermosísima  
colección de santos cartón piedra,  
de lo más selecto en su clase, pro-  
cedentes de una gran fábrica de  
París con un vastísimo catálogo,  
por el cual se reciben encargos de  
todas clases y dimensiones, á pre-  
cios sumamente módicos.

Los que tengan gusto en exa-  
minarlos, podrán ver un precioso  
CORAZÓN DE JESUS, especia-  
lidad de la casa constructora.

## Nodrizas

Una joven de unos 26 años de edad, y  
la leche de quince días, desea una cria-  
tura para lactar en casa de los padres de  
la misma.—El pregonero de esta ciudad  
informará de las buenas condiciones de  
dicha nodriza.

## NO SE DEN DROGAS FUERTES á los niños

Los niños no necesitan generalmente  
drogas fuertes para combatir sus tenden-  
cias al aniquilamiento; la costumbre de  
administrarles esta clase de medicinas es  
de resultados contraproducentes. Cuando  
el organismo delicado de un niño se es-  
fuerza inútilmente para lograr su cre-  
cimiento, entonces es cuando necesita la  
Emulsión Scott. Este es un hecho clara-  
mente probado por la experiencia, y cuanto  
más pronto los padres reconozcan esta  
verdad, menos tardarán sus hijos en ex-  
perimentar el beneficio. Permitásenos ilus-  
trar el poder de este remedio presentando  
un caso sucedido en Barcelona.

Muy Sr. mío: Pongo en su conocimiento  
tener una niña llamada Bienvenida, de siete  
años, de temperamento nervioso, que ya sea  
del diente ó bien  
de haber padeci-  
do el sarampión  
y alguna  
otra enfer-  
medad de in-  
fancia, lo cierto  
es que se criaba  
tan endeble que  
decidí el darle  
la Emulsión  
de Scott; pasó  
un mes tomán-  
dola sin obser-  
var la mínima  
mejora; pero á los  
dos meses, noté  
un cambio tan  
grande en la  
niña, que no se  
hizo tardar la pronta curación, como demues-  
tra claramente su fotografía.



Bienvenida Pérez.

Quedo agradecido y haga V. el uso que más  
le convenga de este certificado.

Su S. g. b. s. m.,  
Su casa Consejo de Ciento, 133, Ent. 1.ª  
Barcelona á 3 de Marzo de 1899.

La niña cuya fotografía presentamos,  
no necesitó remedios fuertes, según de-  
muestran los hechos claramente. Bastó  
le las propiedades nutritivas de la  
Emulsión Scott, y cuando recibió el be-  
neficio de éstas, el resultado pronto se  
manifestó en ella recobrando la salud.  
Esta experiencia sencilla demuestra los  
grandes efectos de nuestra preparación.  
La Emulsión Scott es dulce al paladar,  
y esto hace que los niños no la miren como  
medicina; además, facilita la digestión y  
enriquece la sangre con las más esenciales  
propiedades nutritivas.

La Emulsión Scott puede obtenerse en  
las boticas; y la preparación verdadera se  
distingue por nuestra marca de fábrica: un  
hombre cargando un pescado al hombro.

## COMERCIO

### ÚLTIMAS COTIZACIONES

Palma	DINERO
Crédito Balear . . . . .	95'00
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	46'00
Alumbrado por Gas . . . . .	58'00
Salinas de Ibiza . . . . .	205'00
Cambio Mallorquín . . . . .	4'00
Bonos municipales . . . . .	35'00
La Isleña Marítima . . . . .	53'00
Fomento Agrícola . . . . .	100'00

240

AURELIA

Todo esto tenía lugar con gran formalidad, y dándose aquellos improvisados funcionarios mucho tono y con el acompañamiento obligado de los accesorios particulares ó peculiares de cada dignidad, como togas, lectores, sillas curules y hasta tribunas al aire libre para los oradores (1).

Las funciones de pretor eran las más enviadas en aquellas momerías, muchas veces satíricas, siempre bufonas, de la existencia al aire libre del Foro, porque daban margen á las decisiones más divertidas.

En estos comicios simulados la elección había recaído en el portero de la divina Aurelia, sobrina de Domiciano y futura Emperatriz de los romanos.

Palestrion había conquistado inmediatamente una consideración y adquirido una importancia que estaban en proporción con el alto destino de su noble ama.

Seguramente es una imitación de las costumbres el extender al sirviente el reflejo de las grandezas de su amo, y este reflejo ó esplendor había rodeado á Palestrion con cierta aureola que resplandecía sobre su cabeza sin que él mismo lo supiera.

(1) Hemos dado un cuadro de las Saturnales que creemos exacto, aun tratándose de la época que estamos estudiando. Sin embargo, la verdad es que la mayor parte de los amos se libraban de las pruebas porque les tocaba pasar en aquellos días retirándose al campo. (Hoe rac., lib. II, serm. 3, vers. 4 y 5), ó aislándose en medio de la ciudad, como lo prueban la carta 18 de Séneca y las Saturnales de Macrobio, que no son sino una serie de diálogos entre amigos durante aquellos días de desorden general. En efecto: en esta obra no se habla de las Saturnales sino de paso; consiste enteramente en conversaciones filosóficas, científicas, y sobre todo literarias, que se complacen en tener algunas personas de talento en un sitio accesible al tumulto de la ciudad. Es preciso suponer que Marco Régulo, que no era hombre capaz de aguantar los caprichos de sus esclavos, habria hecho como otros muchos, y se habia estado metido en su casa hasta el momento en que tuvo que salir para dar al Emperador la noticia que él mismo acababa de saber.

LOS JUDÍOS DE LA PUERTA CAPENA

237

En efecto: para hacer cesar toda incertidumbre, un edicto posterior las trasladó al décimosexto de las kalendas de Enero (17 de Diciembre), sin suprimir la antigua fiesta, y fijó de este modo legalmente su duración de tres días.

Luego se añadieron á estos tres las opales, ó fiestas de Ops, diosa de la tierra, esposa de Saturno, y las sigilares (1); de suerte que las saturnales se convirtieron en una serie de fiestas que se solemnizaban por espacio de siete días enteros y consecutivos.

Estas fiestas de Saturno han adquirido gran celebridad en la historia.

No hay nadie que no haya oído hablar de aquel trastorno momentáneo y casi incomprensible de las condiciones sociales en una ciudad en donde parecían tan perfectamente definidas, que entre el amo, que lo era todo, y el esclavo, que no era nada más sino una cosa animada, no se vislumbraba que pudiera haber jamás semejante concesión.

Las saturnales han sido el único alivio que ha tenido la suerte de los esclavos, sometidos á todos los caprichos, á todas las violencias, á todas las brutalidades de un poder que no conocía límites.

Los esclavos del sexo masculino eran los únicos que podían gozar de aquella libertad de los días de Diciembre; pero con objeto sin duda de que los del otro sexo no tuviesen que deplorar una esclavitud sin compensación y sin tregua, á su vez en las kalendas de Marzo (1.º de Marzo), época primitiva del año, las criadas se convertían en amas, y las matronas de la aristocracia más altiva que se ha conocido jamás estaban obligadas á aguantar las exigencias de sus sirvientes.

(1) Las Sigilarias eran unas fiestas consagradas igualmente á Saturno. Han tomado este nombre de las figuritas de oro, plata, tierra ó yeso que se ofrecían á aquella divinidad que vendían unos tenderos ambulantes debajo de los pórticos de los Argonautas y en el campo de Marte.

CORREOS

Itinerario de los correos marítimos entre la Península y las Islas Baleares.

SALIDAS DE PALMA

Lunes... 40 mañana para Ibiza.
Martes... 5 tarde para Barcelona, directo.
Miércoles... 9 mañana para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

ENTRADAS EN PALMA

Lunes... 7 mañana de Barcelona; y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).
Martes... 8 mañana de Ibiza y Alicante.
Miércoles... 9 mañana de Barcelona (directo); y 7 mañana de Mahón (directo).

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7:40 mañana y 3 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.
De Palma hasta La Puebla, á las 7:40 mañana 2:30 y 6:25 (mixto desde el Empalme) tarde.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, HORAS (Salid., Lleg.), listing routes to Andraitx, S' Arracó, Capdeella, etc.

LA TOS

POR REBELDE É INVETERADA QUE SEA

BRONQUITIS aguda y crónica.
CATARROS de la garganta y pecho.
FALTA DE EXPECTORACION.
AFONIA
RESFRIADOS.
DENGUE
COQUELUCHE (catarro de los niños).

Jarabe polibalsámico GIOL

Basta en muchas ocasiones el consumo de una sola botella para encontrar alivio notorio y hasta curación.

Venta: Farmacia Giol, Poniente, 31, y principales farmacias

Frasco, 4 pesetas

ANTI-ASMATICO PODEROSO
REMEDIO EFICAZ CONTRA LOS CATARROS BRONQUIALES
JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO
Medicó distiguuido y los principales periódicos profesionales de Madrid...

OCCASION
GLORIAS DE LA IGLESIA ESPAÑOLA
tres tomos en 4.º mayor
encuadernados en buen estado
Precio 20 pesetas

ALQUILERES
Un segundo piso, con gas y agua á grifo, en la calle de Pelaires número 105.
Un tercero núm. 86 de la misma calle.
Dos segundos en la calle de la Soledad con vistas á la Glorieta.

DINERO Á PRÉSTAMO
SOBRE BUENAS GARANTÍAS
Al 3, al 4 y al 5 por ciento de interés
Venta de fincas situadas en Palma y también hay algunas en la montaña y otras en el llano de esta Isla.
Compra y venta de censos
Para más informes dirigirse á la calle de San Miguel, número 39, piso segundo.
En Palma de 8 á 12 de la mañana

AGRICULTURA

ABONOS QUÍMICOS PARA EL FOMENTO Y DESARROLLO DE LA PRODUCCIÓN AGRÍCOLA

LA MARAVILLA MARCA REGISTRADA

Fertilización de los terrenos esquistados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

ABONOS ESPECIALES PARA

- VINA
NARANJO
ALMENDRO
ALBARICOQUE
ALGARROBO
CEREALES
HIGUERA
OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia D. Bernardo Giner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.
Darán toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora de D. Leopoldo Mompó de Valencia.

MÚSICA RELIGIOSA

- Torres. Gran misa festival sobre cantos eucarísticos para grande orquesta y órgano.
Rossini, id.
Perosi Imis.—Vísperas, Salmodia modulada á 4 voces solas (coral).
Hayden, Las siete palabras.
Padre Dandé 72 fugas y versos de estilo fugado.
Wachs, La Capilla Católica, para armonium ú órgano.
Durán, las Veladas de Chateau, por id.
Vilbal, 12 ofertorios originales para armonium ú órgano.

Almacén CASA PERELLO
UNION, 19, PALMA

Llamábanse aquellas fiestas las Matronales, y no duraban sino un día.
Si ha de creerse á Macrobio, prescindiendo de los recuerdos de la igualdad primitiva que las saturnales y las matronales debían perpetuar, para instituir las había mediado otra idea más generosa.
En las saturnales, dice este autor, los amos sirven á sus esclavos en agradecimiento al cielo que estos han desplegado en su servicio durante todo el año; y en las matronales, las mujeres romanas hacen este mismo servicio á sus criadas, á fin de estimularlas con esta honrosa distinción á ser más exactas en el cumplimiento de sus deberes.

aquellos hombres distinguidos á los más increíbles caprichos, como para hacerles conocer cuán amarga es la necesidad de la obediencia.
Se ha visto esclavos, elegidos Reyes del festin, que han mandado á sus amos que se insultasen unos á otros en voz alta, ó que metiesen la cabeza en un cubo lleno de agua, y también arrojarlos en un vivero ó en un estanque, en castigo de algún descuido.
Y, fuera el que quisiera el capricho de aquellos hombres, á quienes todo les era permitido en semejantes días, excepto el propasarse á violencias en que hubiera derramamiento de sangre, no había otro remedio que someterse sin despegar los labios.
Es de advertir que las represalias no eran permitidas cuando el esclavo volvía á su verdadero estado, después de haber ejercido sobre su dueño las más intolerables vejaciones.
Esto era, al menos, lo que prescribía el uso; pero es de creer que á cada cual le tocara su turno, y que la resolución de no hacer arrepentirse al insolente de los abusos de su ya caducado poder, no fuese muy duradera.
Sea de esto lo que fuere, los festines de las saturnales no eran los únicos goces á que aspiraban aquellos desgraciados, libres por espacio de unos cuantos días, sustraídos, digámoslo así, á las crueles privaciones de su condición ordinaria.
Después de la intemperancia de la mesa, convenía hacer un ensayo de intemperancia de honores.
Se habían imitado los vicios de los amos; bueno era pavonearse como ellos en las dignidades.
El Foro se convertía necesariamente en teatro de aquellas nuevas y groseras representaciones de las escenas ordinarias de la vida social.
Los esclavos jugaban entre sí á la república, y se distribuían las funciones de ésta, es decir, las magistraturas civiles y judiciales.

OBROS DE FRANCISCO ANTICHI E IZAGUIRRE
QUE SE HALLAN EN VENTA
En la Librería Católica de la Sagrada Familia (Plaza de Coll)
GUSTON CALNENTE (El liberalismo es pecado) — Ptas. 2.
UTOPIA — TENTACION.— Dos novelas en un solo volumen, con profusión de grabados de Goussier y una elegante cubierta en colores, de Palmira. (P. Torrella, editor). Ptas. 150.
DE COLADA (Las Germandades en la Isla) — Basurios gramaticales. Ptas. 1.—Las Germandades, novela, á Ptas. 150.—Nerviosos, 3.ª serie.—II de la de los MILL SONETOS. Ptas. 1.—Cartas misivas, a Ptas. 150.—Frayote Piquetes (novela) á Ptas. 150.—El Tráfico Fictivo (poema) á Ptas. 150.—Los que rezan, (novela) á Ptas. 150.—25 por 100 de rebaja á los señores suscriptores de este diario.